## Se agrava la recesión estadounidense: NABE (El Financiero 26/01/09)

Se agrava la recesión estadounidense: NABE (El Financiero 26/01/09)Eduardo Jardón Lunes, 26 de enero de 2009 Cada vez más pesimistas, las perspectivas sobre el futuro. Fuerte caída en demanda de bienes y servicios en el cierre de 2008. Seguirá la pérdida de empleos en el primer semestre de este año. · MÁS DINERO PARA ESTABILIZAR LA BANCA La recesión en Estados Unidos se agravó en los últimos meses y las perspectivas de crecimiento, generación de empleo e inversión son cada vez más pesimistas, según resultados de la última Encuesta Industrial de la NABE (Asociación Nacional de Economía Empresarial). El estudio muestra mayor deterioro en las previsiones económicas, ya que 78 por ciento de los entrevistados estiman que el Producto Interno Bruto (PIB) para este año será menor que en 2008. Poco más de la mitad de los encuestados prevé una caída en el PIB mayor a 1 por ciento, mientras que sólo tres de cada cien esperan un crecimiento superior a 1 por ciento. Los resultados indican que la demanda de bienes v servicios en la industria registró una fuerte caída en el último trimestre. Así lo indicaron 47 por ciento de los expertos. Ésta es la peor cifra que se tiene desde 1982, cuando comenzó a elaborarse el estudio. La cifra más elevada se observó en la industria de producción de bienes, con 79 por ciento del total. En el sector de comunicaciones, 58 por ciento de las respuestas indicaron una baja en la demanda, contra 41 por ciento en el sector financiero y de seguros; el registro más bajo se reportó en el sector servicios, con 34 por ciento. "La encuesta presenta las peores condiciones desde que comenzó a hacerse, en 1982, lo que confirma que la recesión en Estados Unidos se profundizó en el cuarto trimestre de 2008", dijo Sara Jonson, de IHS Global Insight. Según la NABE, el panorama laboral se deterioró rápidamente a finales de 2008. Las cifras lo confirman: 44 por ciento de los economistas indicó que el empleo en sus empresas disminuyó, cifra significativamente superior a 23 por ciento de octubre. Poco más de la mitad de los entrevistados mencionó que la crisis crediticia ha tenido un efecto negativo en sus negocios, mientras 78 por ciento aseveró que las condiciones del financiamiento han afectado a sus clientes. El deterioro en las condiciones del mercado mundial ha tenido una repercusión en los resultados de las empresas, en tanto que la caída en los precios de energía y otros gastos ha sido de poco alivio para el sector productivo. De los consultados, sólo 10 por ciento indicó que los beneficios en sus empresas reportaron un aumento en el último trimestre de 2008, contra 52 por ciento que informó de una caída. Más desempleo Los miembros del NABE esperan que la pérdida de puestos de trabajo continúe en el primer semestre de este año. Sólo 17 por ciento de los economistas prevé un aumento de la planta laboral en sus empresas, mientras que 45 por ciento no anticipa ningún cambio y 39 por ciento espera una reducción. Incluso, 12 por ciento de los consultados espera importantes despidos en sus compañías. El clima negativo para los negocios propiciará un menor gasto en inversión por parte de las empresas. Mientras que 12 por ciento de las respuestas indican un aumento en el gasto de capital para los seis meses próximos, 38 por ciento de los entrevistados anticipó una caída.